「ピンピンコロリ」が合言葉

「第42回] 歯医者さんが

教える正しい知識!

# 平均寿命と健康寿 命には差がある

# 歯を大切にしなけれ ばいけない理由

## ターニングポイント

### を見極める

若い人は、体力があるので、多少歯に欠損 があってもある程度は乗り切れます。だから平 気と思ってそれを放置すると、高齢になって抵 抗力や力が弱くなり、ガクッと体を悪くします。 虫歯や歯周病など、抜歯しなければいけなくな るまで放っておかないことも大事ですし、痛み が出ていなくても、人生のターニングポイントを 見極めて診てもらうことで、手遅れになるのを防 ぐことが重要です。

## 若いうちこそ 人生の最後を考える

老後に何を準備できるか。できるだけ周囲に迷惑をかけたくな いのか、どうしたらいい人生だったと思えるのか。寿命が伸びてい るということが、どういうことか考えてみてください。治療のための 抜歯、初めての入れ歯というと抵抗感がある人が多いです。まず はそうなる前に治療することは言うまでもありません。入れ歯にする しかないとなった段階では、インプラントなど選択肢はありますが、 それを受け入れるために自分の将来を考えておくことが大事です。

### 夏場、酸性度の高い飲み物の飲み過ぎに注意!

ふだんの 口の中は 約 pH7 n



- ●炭酸類、特に糖の多いコーラなどを飲んですぐ歯を磨くと、酸でエナメル質が溶けた状態で傷つきやすいので、まずはうがいをするか、時間を置きましょう。
- ●アルコール類も酸性値が高いです。飲んで酔っ払ったまま歯磨きをしないで寝てしまうのも虫歯の原因に。
- ●高齢の方で、病院で勧められて脱水予防の補水液を飲む人は多いです。これも糖を多く含むので、就寝前に飲んでそのまま寝るのではなく、必ずうがいを。

# 平均寿命と健康寿命には 差がある。歯を大切に しなければいけない理由とは



2017年3月の厚生省の発表によると、平 均寿命は過去最高を更新。 男性は 80.75 歳、女性は86.99歳となりました。一方 で近年「健康寿命」も注目され、日常生 活への支障や、自立など指標はあるもの の、平均寿命とは約10年程度の差が あります。この 10 年のギャップは、口腔 内環境にあるということが近年わかってきま した。最近よく耳にする「腸内フローラ」。 これを改善するには、よく噛んできちんとし た栄養吸収がなされることが重要。口の中の 環境を整えることで、健康を維持できます。

# いく 「歯」 のことをしっかり考えてみよう! ※ブロケード偶数月号掲載

教えてくれた先生

歯の健康について大切なことをさめじま先生 が毎回分かりやすく解説。一生つき合って

まじぬけま

歯科さめじま 鮫島佳子 院長

東戸塚出身。口のトラブルから最新の予防歯科にいた るまで最善の歯科医療を提供。地元に密着した歯科 だからこそ、多くの人に長年愛されている。

### 歯科さめじま

**2**045-823-4181

- 億 戸塚区品濃町563 ネオポリストキワV2F 東戸塚駅徒歩8分 駐車場あり
- 診 9:30~18:30(昼休憩無 土曜は17:30迄
- 併 日曜、祝日



※HPも是非ご覧下さい。 http://sameiimahdc.ip

### 歯がない人は短命

健康には健全な食生活が欠かせません。 その食生活を担うのが、歯です。自歯で も入れ歯でも歯が

あればいいのですが、歯がない と食事も上手にできませんし、そ のままにしておくと治療も困難に なります。友人に食事に誘わ れても食べられないものがあっ たり、見た目の悪さから断るこ とが増え、引きこもりがちに。 好きだったものが食べられない、 独りで味気ない食事になる、そん なストレスで体調を崩す方もいます。



## 治療も困難に

歯が欠損した場合は、ブリッジや被せ 物、入れ歯など、歯の機能を補うため の補綴治療が必要です。欠損したまま 放置した歯は、自歯であってもガタガタ と傾いていたりして、補綴治療も困難に なります。高齢で足や腰が悪くなったり、 起き上がるのも辛かったりと、なんども通 院するのも大変です。歯科治療で往診 をする場合もありますが、使用する機械 や治療時の態勢に制限があるため、応 急処置的な治療が主体となります。

13 戸塚新聞